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SEGUNDA EDIÇÃO DO RORAIMA AGROIND 
APRESENTOU SOLUÇÕES TÉCNICAS PARA O SETOR 

PRODUTIVO
 Em três dias de eventos, a segunda 
edição do Roraima Agroind – A indústria começa 
no campo, reuniu empresários industriais, 
pesquisadores, produtores, fornecedores de 
insumos agroindustriais, professores e profissionais 
afins. Os encontros ocorreram de 23 a 25 de maio, 
no auditório do Instituto Euvaldo Lodi (IEL-RR). 
 O evento apresentou soluções técnicas para 
o setor produtivo roraimense. Esta foi uma iniciativa 
da Federação das Indústrias do Estado de Roraima 
(Fier) e da Federação da Agricultura e Pecuária do 
Estado de Roraima (Faerr), com a parceria do Sistema 
OCB-RR, Serviço de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas de Roraima (Sebrae-RR) e do Governo 
de Roraima, por meio da Secretaria de Agricultura, 
Desenvolvimento e Inovação (Seadi).
 O Roraima Agroind teve o objetivo de 
fortalecer o setor produtivo, por meio da relação de 
produção agrícola/pecuária e produção industrial, 
construindo a compreensão de uma relação 

complementar para o desenvolvimento do estado, 
trazendo discussões transversais, como inovação 
tecnológica e desenvolvimento sustentável.
 Foram debatidos temas como: A Cadeia 
Produtiva do Agronegócio em Roraima; Segurança 
no campo e o armazenamento da produção agrícola 
em Roraima; O Agronegócio em RR, uma experiência 
exitosa!; O Agronegócio em Roraima e o Comercio 
Exterior; Pesquisa, Tecnologia e Inovação no setor 
de Alimentos; os pilares para o desenvolvimento 
sustentável através da tecnologia e inovação e 
Intercâmbio no Âmbito de Startups Inovadores e 
Biosustentáveis.
 Durante a programação, também foi 
realizada a assinatura de memorandos de 
intenções, houve a interação entre Academia – 
Setor Produtivo – Governo, promovida uma visita 
técnica na agroindustrial Serra Verde, na zona Rural 
de Boa Vista, e por fim foi feita a apresentação do 
lançamento do Sinapse da Bioeconomia.



PRESIDENTE DA FIER PRESIDE REUNIÃO DA AÇÃO
PRÓ-AMAZÔNIA, EM BRASÍLIA

REPRESENTANTES DA FIER PARTICIPAM DA CERIMÔNIA 
DE INSTALAÇÃO DO CONSELHO TEMÁTICO DE ASSUNTOS 

JURÍDICOS DA CNI

 No dia 30 de maio, a presidente da Federação 
das Indústrias do Estado de Roraima (Fier), empresária 
industrial Izabel Itikawa, que também é vice-presidente 
da associação Ação Pró-Amazônia, presidiu a reunião 
ordinária do colegiado, em Brasília. 
 A Ação Pró-Amazônia é uma Associação 
sem fins lucrativos formada pelas Federações das 
Indústrias dos Estados da Amazônia Legal. Criada em 
26 de novembro de 1991, tem como principal objetivo 
promover a integração das diretrizes e ações das 
federações associadas, visando ao desenvolvimento 
socioeconômico da região.
 A reunião ordinária teve como um dos itens 
da pauta, a apresentação de um estudo sobre as 
potencialidades e desafios da exploração da bacia Pará-
Maranhão, feita pelo Dr. Allan Kardec Barros, PhD pela 
Universidade de Nagoya -Japão, pós-doutorado por 
Riken - Japão, professor titular da UFMA e ex-diretor 

 A presidente da FIER, empresária industrial 
Izabel Itikawa, e o assessor jurídico do Sistema 
Indústria, Maclison Chagas, participaram no dia 30 
de maio, da cerimônia de instalação e posse dos 
Conselheiros do Conselho Temático de Assuntos 
Jurídicos da Confederação Nacional da Indústria 
(CNI).
 O Conselho é presidido pelo ex-ministro do 
Supremo Tribunal Federal, Ricardo Lewandowski, e 
reúne importantes operadores do direito do país. 
 “O Conselho Temático de Assuntos Jurídicos, 
hoje instalado, sem prejuízo de outras incumbências 
que lhe foram ou venham a ser sugeridas, terá como 
principal objetivo levantar os distintos entraves 
jurídicos e fáticos que se antepõem à concretização da 

da Agência Nacional do Petróleo (ANP), a pedido da 
Federação das Indústrias do Estado do Maranhão 
(FIEMA).
 Também foi discutido o tema: A indústria 
do Centro Oeste, Norte e Nordeste nas PECs 110 
(que permite diferenciação de alíquotas entre bens 
e serviços, mas homogeneidade entre os entes da 
Federação) e 45 (prevê uniformidade de alíquotas para 
todos os bens e serviços, com autonomia para União, 
estados e municípios fixarem suas próprias alíquotas). 
O assunto foi ministrado pelo Dr. Rogério Gallo, 
secretário de Estado de Fazenda de Mato Grosso (MT). 
 A Ação Pró-Amazônia entre outros propósitos, 
busca defender os interesses de suas federações 
junto à Confederação Nacional da Indústria (CNI), 
colaborando na discussão de projetos dos Poderes 
Executivo, Legislativo e Judiciário e de outras entidades 
não-governamentais

segurança jurídica e da legítima confiança, propondo 
formas para superá-las”, discursou Lewandowski.
 O Conselho Temático de Assuntos Jurídicos 
foi criado com o objetivo de identificar e buscar 
soluções para macro questões jurídicas que 
envolvem a indústria e que podem ser submetidas a 
apreciação dos Tribunais Superiores.
 Em seu discurso de posse, o ministro 
Ricardo Lewandowski falou sobre a necessidade de 
se conferir maior segurança jurídica aos cidadãos 
comuns e empresários.
 Para a presidente Izabel Itikawa, não há 
desenvolvimento sem segurança jurídica, e, portanto, 
a fala do ministro converge com os interesses da 
indústria na atuação do recém-criado Conselho.
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CONSELHO

PRESIDENTE E DIRETOR DA FIER PARTICIPAM DA 4ª 
REUNIÃO DA DIRETORIA DA CNI

 A Confederação Nacional da Indústria (CNI) 
realizou no dia 30 de maio, a 4ª reunião da Diretoria 
em Brasília-DF. A presidente da Federação das 
Indústrias do Estado de Roraima (FIER), empresária 
industrial Izabel Itikawa, esteve presente, junto com o 
diretor e conselheiro da FIER, Clerlânio Holanda. 
 Durante a reunião, foram apresentados e 
debatidos os temas: Programa de Compliance e 

 O Conselho Jurídico será um órgão de 
natureza consultiva integrante da estrutura da CNI, 
ao lado de outros 10 outros conselhos temáticos 
que já discutem e orientam o agir da CNI em temas 
como infraestrutura, relações do trabalho, meio 
ambiente e sustentabilidade, assuntos legislativos, 
entre outros.
 Entre as atribuições do Conselho de Assuntos 

Jurídicos estarão a de apresentar estudos sobre 
tendências dos tribunais superiores; opinar sobre 
assuntos jurídicos, legislativos e normativos; propor 
medidas para o aprimoramento da atuação da CNI 
nas ações de representação e de interlocução com 
o Poder Judiciário; sugerir ações de interesse da 
indústria nos tribunais superiores; e contribuir com 
subsídios para o aumento da segurança jurídica.

Integridade do Sistema CNI, Reforma Tributária, 
sistema para gestão sindical e outros assuntos de 
extrema relevância para o setor industrial brasileiro. 
 Todos os temas abordados foram tratados 
e discutidos entre os membros da diretoria da CNI, 
formando amplo e qualificado debate sobre o futuro 
da indústria e das entidades que compõem o Sistema 
Indústria brasileiro.
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ESCOLA DO SESI MODERNIZA APRENDIZAGEM COM 
ENTREGA DE NOTEBOOKS PARA ALUNOS DO ENSINO MÉDIO

 Para modernizar o processo de ensino e 
aprendizagem, a Escola do SESI realizou a entrega de 
69 notebooks aos alunos do 1° ano do ensino médio. 
Os computadores portáteis contam com todos os 
materiais de estudo do ano letivo e substituirão os 
tradicionais livros didáticos.
 A ação faz parte do Programa Sala de Aula 
Digital, que consiste em priorizar com intencionalidade 
pedagógica, o uso de metodologias ativas com a 
integração de tecnologias tradicionais, atuais e 
emergentes para a Educação Básica, desta forma, 
elevando ainda mais a qualidade do ensino.
 De acordo com a diretora da Escola do SESI, 
Gardênia Cavalcante, a entrega dos computadores 
promoverá uma educação diferenciada, viabilizando o 
uso de material didático digital com uso de tecnologias 
integradas.
 Para ela, a ação representa um avanço 
na qualidade do ensino, possibilitando, agora, a 
usabilidade de novas ferramentas que antes eram 
pouco exploradas. Os alunos terão acesso direto ao 
Portal SESI de Educação Básica, como também ao 
Programa de Educação Tecnológica, além de outras 
fontes de estudo. 
 “A partir de agora os alunos usarão notebooks 
dentro da sala. Assim, as aulas irão acontecer de 
forma mais interativa por meio da tecnologia. Vai ter 
uma ampliação dos conhecimentos voltados para essa 
pegada mais digital, trabalhando conceitos dentro 
do mundo virtual, como, por exemplo, a tecnologia 

3D, realidade aumentada, tudo dentro do material 
didático, que está no Portal SESI de Educação”, 
destacou Gardênia.
 A diretora da Escola do SESI acrescenta, ainda, 
que outras turmas também devem ser contempladas 
com o Programa Sala de Aula Digital, iniciando no 1º 
ano do ensino médio e aumentando gradativamente.  
 “Tem um estudo sendo realizado para 
contemplar também as turmas 8º e 9º ano, porém, 
é um projeto que ainda estamos trabalhando. Até o 
momento, o ensino médio está sendo contemplado e 
com isso estamos aprimorando ainda mais a formação 
dos alunos”, enfatizou a diretora. 
 A distribuição dos notebooks será feita 
por meio de comodato, ou seja, o aluno recebe o 
computador pessoal para usar como ferramenta de 
estudo, inclusive, podendo levar para casa, entregando 
apenas depois que concluir o ensino médio.
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EQUIPE DESENVOLVE PROTÓTIPO BRITADOR DE VIDRO 
ATRAVÉS DO BITERR

 O BITERR é um Programa de Bolsa de Inovação 
Tecnológica realizado em parceria entre o SENAI/RR, 
SEBRAE/RR e o IEL/RR, cujo objetivo é identificar uma 
problemática em determinada empresa, produzir 
algum produto, solução ou aprimoramento para o 
estabelecimento, sendo assim uma parceria entre 
o aluno bolsista, professor orientador e a empresa 
que tem a demanda. A equipe formada por Thamires 
Ohana, Professora Orientadora, Victor Vital, Aluno 
Bolsista e a Empresária Márcia Costa, estão na fase 
final da produção do protótipo de britador de vidro.
 A professora explica que primeiramente foi 
realizado uma pesquisa de campo, e perceberam 
que há demanda de clientes que são geradores de 
resíduos, como a empresa Byr Engenharia, “A ideia 
partiu daí, fizemos vários testes onde identificamos 
que é viável aplicar o vidro na construção civil em 
vários artefatos de concreto, esse estudo foi realizado 
e então conseguimos aplicar o vidro na construção 
civil, mas a empresa atualmente não tem um britador, 
por isso estamos construindo esse protótipo para que 
futuramente a Byr Engenharia venha a ter sua própria 
usina de reciclagem de vidro”. 

A bolsa tem duração de 06 (seis) meses, na qual o aluno faz a entrega no final desse período.

  Protótipo em fase final de construção Protótipo Britador de Vidro

 O que é um britador? 
 A função do britador é triturar resíduos, o 
modelo produzido pela equipe tem o foco para os 
vidros, Thamires conta quais seriam os principais 
fornecedores desse material e como seriam utilizados, 
“Os bares são os grandes fornecedores, junto com as 
vidraçarias, então eles têm esses resíduos que são 
descartados no aterro sanitário, e a nossa ideia é 
diminuir o impacto ambiental que é causado devido 
ao descarte incorreto, coletando esse material e 
britando, tornado-o um resíduo agregado”. 
 O prazo final para entrega do protótipo 
é junho/2023, a equipe fará a defesa da ideia e 
concorrerá a premiações no dia da apresentação, 
embora o objetivo principal deles como conta a 
orientadora é fazer a ideia dar certo, que a empresa 
tenha sua demanda atendida e que seja um sucesso.
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INSTITUTO REDE DE MULHER EMPREENDEDORA E IEL 
PROMOVEM CAPACITAÇÃO GRATUITA EM RORAIMA

REDE MULHER EMPREENDEDORA

 Criado para encorajar as mulheres 
empreendedoras ou que estejam em busca de 
crescimento pessoal e profissional, ajudando-as a 
conquistar independência financeira e de decisão 
sobre seus negócios e vidas, o programa “Ela Pode” 
realizou uma capacitação gratuita no dia 30 de maio.
 A ação foi uma iniciativa do Instituto Rede 
Mulher Empreendedora, em parceria com o Instituto 
Euvaldo Lodi (IEL) Roraima. De acordo com a instituição, 
o programa pretende capacitar 300 mil mulheres 
brasileiras nos próximos três anos, tornando-as 
confiantes e preparadas para o autodesenvolvimento 
pessoal e profissional.
 A programação contou com as palestras 

 A Rede Mulher Empreendedora – RME (rme.
net.br) é um projeto de apoio ao empreendedorismo 
feminino do Brasil, que tem como propósito 

‘’Educação Financeira”, que foi ministrada pela 
gerente de Carteira PJ da Caixa Econômica Federal, 
Thayná Oliveira, e “Aprendendo a Vender e Criar uma 
Rede de Contatos”, conduzida pela Multiplicadora do 
Programa Ela Pode, Jacqueline Rodríguez.
 Durante o evento, os parceiros realizaram 
diversas atividades voltadas às mulheres, como: 
ginástica laboral (SESI), consultoria nutricional e 
biomedicina com limpeza de pele (Estácio).
 Ainda segundo o Instituto Rede Mulheres 
Empreendedoras, a intenção é fazer com que cada 
participante se sinta valorizada e preparada para ter 
seu negócio próprio e ou conseguir uma colocação de 
destaque no mercado de trabalho.

empoderar empreendedoras economicamente, 
garantindo sua independência financeira e decisão 
sobre seus negócios e suas vidas.
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